

Matrimonio

Sacramento y Acto Social

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

VANCE Packard escribió un lúcido libro sobre los que se afanan por el ascenso social: "Los trepadores de la pirámide", que buscan rodearse de signos externos de prestigio, por su temor a que se crea que han fracasado en la vida. Particularmente en nuestro medio, una de estas señales externas de éxito es el matrimonio rumboso, al que pueda asistir el "todo México".

Ayer EXCELSIOR publicó un reportaje de Federico Ortiz Jr., quien, además de entrevistar al sacerdote Alfonso Aresti Liguori sobre el problema de las tarifas eclesiásticas —que la Mitra se ha propuesto revisar, en buena hora— recorrió varios templos y halló que el costo de las bodas eclesiásticas puede ir de 200 a 5,000 pesos. Y se puede suponer que la ceremonia que cuesta el primer precio señalado es "en domingo y a las once, como cualquier sirvienta", según ha escrito Carlos Fuentes.

Promiscua mezcla de sacramento y acto social, aparatoso, "de etiqueta", el matrimonio eclesiástico católico debe reasumir, mediante la educación de los fieles por los clérigos, su carácter de consagración religiosa de la unión entre un hombre y una mujer. Para ello, se debería comenzar por tener presentes normas que emitió el Concilio Vaticano II. Estas, por ejemplo:

"Los ritos deben resplandecer por una noble sencillez; deben ser breves, claros..." (Constitución sobre la Sagrada Liturgia, No. 34). Y, sobre todo: "Fuera de la distinción que deriva de la función litúrgica y el orden sagrado, y exceptuados los honores debidos a las autoridades civiles a tenor de las leyes litúrgicas, no se hará acepción alguna de personas o de clases sociales ni en las ceremonias ni en el ornato externo" (No. 32, el subrayado es mío). Esto es, que no se debe trasladar al templo la torpe ostentación de la vida mundana, ni la infame exacerbación de las distinciones sociales.

de Rusia y E

Así Podrán Salvar a Cualquier Astronauta

WASHINGTON, 30 de octubre (AP)—La Unión Soviética y los Estados Unidos, en un acuerdo que podría permitir a cualquiera de ellas salvar a los astronautas de otra nación, convenido en uniformar futuros astronautas, se inició hoy.

Mold W. Frutkin, vicedirector de Asuntos Internacionales de la Administración Nacional de Aeronáutica y Espacio (NASA), dijo que el convenio fue firmado en Moscú.

Frutkin manifestó que el acuerdo no será dado a conocer oficialmente por razones de confidencialidad, hasta que haya un intercambio de cartas entre M. Kalitsh, presidente de la Academia Soviética de Ciencias, y el doctor George M.

Low, administrador interino de la NASA.

Frutkin, que acaba de regresar de la conferencia espacial que se llevó a cabo en Moscú, manifestó que los ingenieros espaciales soviéticos indicaron que proyectan diseñar un vehículo de salida igual al utilizado en los astronautas norteamericanos. El acuerdo permitiría a los astronautas de ambas naciones acopiarse en órbita espacial.

Dijo que al presente los soviéticos no usan un túnel interior. El modelo Apolo de los norteamericanos tiene un túnel que permite a los astronautas pasar del módulo de mando y servicio al módulo de ascenso lunar.

Frutkin declaró que los delegados soviéticos se mostraron muy interesados en el desarrollo de una técnica que permita el rescate de los hombres en caso de emergencias en el espacio.

RECONOCE EL REBELDE

Sigue de la primera plana

lanchas en que murieron, así como tampoco de sus nombres.

El grupo a bordo general del Ejército, general Luis Felipe Díaz, fue una manifestación de repulsa social por parte de la opinión pública, desde que el grupo realizó su primer aterrizaje a mediados de julio, en el aeropuerto del país.

En esa oportunidad el grupo tomó la posesión de Teoponte y se enfrentó a dos rebeldes alemanes, después canjeados por dos presos políticos.

constituir y pidieron a la ANDA "ayuda y consejo para lograr las finalidades que se han propuesto".

Se habló de que la falta de coordinación entre empresarios y entidades sindicales perjudica al espectáculo, pues no existe hay acuerdo sobre la tabla de impuestos que se les al espectáculo en los Estados Unidos.

El Sr. Ferrer dijo que la posibilidad de que la nueva agrupación reciba ciertos subsidios oficiales para realizar un teatro de "mayor envergadura y servicio social", a lo cual Landeta respondió que los empresarios están dispuestos hacerlo. "Es más—dijo—, lo hacemos sin necesidad de que

"Compartimos esa preocupación", dijo.

Añadió que el convenio no afectará el actual programa espacial norteamericano o el del laboratorio espacial, que seguirá al Apolo en 1972. Se considera probable que se aplique al programa de estaciones espaciales y de cápsulas de ida y vuelta de la Tierra a los laboratorios que ambas naciones están diseñando.

Frutkin dijo que "el ritmo de las conversaciones no debe ser apresurado. No existe urgencia. Nos proponemos llevarlas a cabo en forma lenta y cuidadosa".

TELEFONOS

empresario y dirigente nacional y...

asesaron por Mexico
cia los E. U.

Los señores...
El Sr. Ferrer...
El Sr. Ferrer...
El Sr. Ferrer...

INCENDIO
MANSION

Perifonemas

I—A Trabajar, Diputados

EL líder de la mayoría priísta en la Cámara de Diputados, Octavio Senties Gómez, declaró ayer a Francisco Cárdenas Cruz, reportero de *ULTIMAS NOTICIAS*, su propósito de que los legisladores aprovechen el receso parlamentario — que se extiende durante ocho meses — en recorridos por todo el país, a fin de tener una idea cercana de los problemas que afectarán a sus representados.

Es conveniente que se reconozca una realidad: los diputados no necesariamente están vinculados a las regiones a las que representan, y el ingreso en las comisiones camarales no se logra a partir de una competencia reconocida. Si ambos hechos fueran ciertos, no habría necesidad de giras de trabajo como las que dirigirá el diputado Senties.

De otra parte, también es plausible que se admita que el receso, en rigor, no es tal, sino un periodo que debe ser para la preparación

laboriosa de los proyectos que en el periodo de sesiones sólo han de ser afinados, discutidos y, en su caso, aprobados. El largo lapso que va de enero a agosto ha de convertirse, así, en el verdadero núcleo del trabajo parlamentario, y no, como ocurre ahora, una larga espera de los meses en que se aprueban iniciativas que, cuando no proceden de los propios legisladores, muy a menudo pasan inadvertidas, y, a pesar de eso, son aprobadas.

Sólo emitir leyes no resuelve problemas. Pero sí constituyen, ellas, el marco institucional para que las grandes necesidades nacionales sean atendidas. Ello significa que un país como el nuestro ha menester de una abundante, seria, rigurosa actividad legislativa, por lo que la idea del diputado Senties ha de ser bien recibida por todos... inclusive los legisladores.

II—"Porfirismo" Lideril

JORGE Torres Ordóñez, dirigente del Sindicato Mexicano de Electricistas, uno de los gremios mejor organizados y más combativos del movimiento obrero mexicano, propondrá a sus representados varias iniciativas para reformar los estatutos gremiales. Estas proposiciones tienen tal interés, que rebasan el ámbito propio del SME y se extienden a todo el sindicalismo.

Prohibir la reelección de los líderes es una de las propuestas de Torres Ordóñez. Con acierto señala que la permanencia prolongada de un dirigente a la cabeza de un sindicato lo puede conducir a la creación de intereses particulares distintos y hasta contrarios a los de la representación sindical. No hace mención expresa al argumento que manejan los partidarios de la reelección — no sólo sindical, sino en otros órdenes —: el de la experiencia presunta que se adquiere en el manejo de los

asuntos colectivos, experiencia que — continúa el argumento — no debe desperdiciarse.

Pero implícitamente alude a ese alegato cuando propone que el periodo del mandato sindical se amplíe de dos a cuatro años, con el fin de no limitar por un corto término la tarea de beneficio gremial que pudiera desarrollarse. Esto contesta en parte aquel argumento, respuesta a la que puede añadirse que la eficacia en el poder sindical ha de mostrarse, entre otros aspectos, en la preparación de nuevos dirigentes, aptos para el servicio comunitario, capaces de garantizar sucesiones exitosas.

No es difícil traer a nuestra mente ejemplos concretos de líderes obreros que tienen diez, veinte, treinta o más años al frente de poderosas organizaciones sindicales. La mejor prueba de que el "porfirismo" sindical debe ser extirpado, son ellos, y los flacos servicios que prestan hoy a la causa obrera.